

## **CALLEJAS CALDERÓN, Francisco**

Coadjutor (1918-1994)

**Nacimiento:** Melgar de Fernamental (Burgos), 25 de febrero de 1918.

**Profesión religiosa:** Mohernando (Guadalajara), 23 de julio de 1936.

**Defunción:** Madrid, 16 de noviembre de 1994, a los 76 años.

Burgalés de Melgar de Fernamental, era hijo de Francisco y Clementina, campesinos. Realiza el aspirantado en Astudillo entre 1933 y 1935. Comenzado el noviciado en Mohernando, asiste con los salesianos y sus compañeros a la ordenación episcopal de don Marcelino Olaechea en Madrid, el 27 de octubre de 1935. Al día siguiente, el ya obispo les impone la sotana o les entrega el crucifijo, como en el caso de Francisco.

Profesa en Mohernando el 23 de julio de 1936, el mismo día en que la casa es asaltada por los milicianos. Sufre prisión en las cárceles de Las Ventas y Escolapios de Madrid. Cuando es puesto en libertad, es alistado y combate en la zona de Moncloa.

Acabada la guerra, retoma la vida salesiana. Aprovecha el servicio militar (1941-1942) para especializarse en Artes Gráficas en las casas de Pamplona y Sarria. Tras una breve estancia en Atocha, en 1945 es enviado a La Paloma como jefe del taller de Artes Gráficas. Pasará en este colegio 30 años de su vida, muy felices, pleno de fuerzas y entusiasmo.

A sus bien preparadas clases de taller unirá la labor apostólica de las Compañías, la asistencia a recreos y excursiones, la ropería y la ayuda a la administración. En 1969 obtiene el título de maestro industrial en la rama de composición.

Desde 1944, empezó a colaborar con don Rómulo Piñol en el oratorio de Domingo Savio del barrio de San Blas, germen del futuro colegio. Desde La Paloma siguió cooperando con ese oratorio durante muchos años. Cuando los salesianos tuvieron que dejar La Paloma, el señor Callejas fue enviado al instituto politécnico de Atocha, dedicándose a la imprenta hasta su jubilación en 1991. El 15 de febrero de 1985 recibió la Medalla de premio a una vida dedicada al trabajo en el salón internacional de artes gráficas —Graphispack 85— de Barcelona.

Enfermo de diabetes, sufrió un infarto agudo que le provocó la muerte el 16 de noviembre de 1994.